

En Pamplona/Iruña, a 15 de marzo de 2024

Buenos días,

Desde la Federación de SOS Racismo estamos elaborando con la financiación del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, el **Informe 2024 sobre el racismo en el estado español: Racismo estructural, discriminación y deporte en el Marco Estratégico de ciudadanía e inclusión contra la xenofobia y racismo (CIRAX) y el Plan de Acción de la UE: Antirracismo para 2020-2025.**

El **Informe Anual contra el racismo** pretende ser una fotografía de la discriminación por motivos raciales a través de la recogida de casos que se registran en las Oficinas de Información y Denuncia (OID/SAID/ODAS) de los diferentes territorios que conforman la Federación: Navarra/Nafarroa, Catalunya, Galicia, Aragón, Euskadi (Gipuzkoa, Bizkaia). De la misma manera de aquellos que se recogen en la página Web <https://sosracismo.eu/>

La edición del Informe Anual 2024 pretende centrarse en una radiografía de la discriminación, el racismo, la xenofobia en una perspectiva amplia que comprende los incidentes de discriminación y los referidos a delitos de odio en el ámbito del deporte. Así como la necesidad de poner en marcha acciones y planes en torno al racismo estructural en el deporte. También se propone establecer estrategias de lucha contra todo tipo de discriminación de las personas motivada por su origen nacional, étnico, religión o creencias, ideología, edad, enfermedad, orientación sexual, discapacidad y cualquier otra condición personal o social en ese ámbito.

Este proyecto de 2024 consiste en una investigación social cualitativa, que realizará propuestas de actuación para la erradicación del racismo y la discriminación en el deporte y plantear estrategias diferenciadas (deportivas, sociales, mediáticas, jurídicas, políticas sociales etc.). Este nuevo enfoque no deja de lado el elemento de incidencia política que siempre ha estado en el informe anual de SOS Racismo, sino que lo centra en un espacio tan concreto como es el deporte. Y la manera de hacerlo es dotar de un papel activo a las víctimas y no víctimas de ese racismo estructural, aportando desde su experiencia propuestas para definir.

Nuestra intención es conocer: ¿De qué forma se representa el racismo y la discriminación en el mundo del deporte? ¿Cómo se plasma este racismo en el ámbito deportivo en las personas racializadas? El hecho mediático pone el foco en el deporte profesional, especialmente en el fútbol, pero ¿realmente crea debate y conciencia antirracista en la sociedad española? Los casos que se judicializan en el ámbito deportivo ¿se hacen efectivos? y posteriormente ¿se reflejan en sentencias que son propositivas? Pero, además, queremos indagar en los impactos que genera y en el ámbitos en los que los poderes públicos deberían poner el acento (en el ámbito político, de intervención social, judicial, de sanción o reparación) para lograr ir generando una sociedad antirracista aspirando a poner en el centro de la intervención la justicia e igualdad racial.

Queremos invitarte a participar en esta investigación social cualitativa. Para ello se realizarán entrevistas individuales a deportistas, personas migrantes, racializadas y gitanas que hayan denunciado en las oficinas de atenciones de SOS Racismo incidentes racistas o que no hayan denunciado. La intención con

esta fase de trabajo, es generar el conocimiento contextual de las denuncias, discriminaciones y los incidentes de odio en el ámbito del deporte.



Actualmente nos encontramos desarrollando los diagnósticos y el análisis de las denuncias registradas en las OID/SAID/ODAS en las que servirán también de base para el desarrollo del proceso. Nuestra intención es recoger el mayor número de visiones posibles y diversas desde una perspectiva de las personas afectadas.

Como profesional y personal de referencia, sería un honor contar con tus aportaciones de manera directa, ya que has sido identificada como una persona agente clave para este proceso. Nos encantaría que puedas realizar una encuesta (no te quitaremos más de 15 minutos) en la que podamos contar con tu visión, análisis y experiencias al respecto. Para ello puedes indicarnos cuando tendrías disponibilidad para llamarte y concretar día y hora para realizar la encuesta.

Dado que es una investigación social cualitativa en proceso de construcción, las entrevistas no serán publicadas ni total ni parcialmente por ningún medio hasta la presentación de manera oficial de la misma.

Si tienes alguna duda no dudes en escribirnos.

Muchas gracias por tu participación.

Saludos cordiales,

-----

Belén Sosa Falcón

Trabajadora Social

Email: [informeannual@sosracismoaragon.es](mailto:informeannual@sosracismoaragon.es)